

L'Historique de l'enseignement de l'hygiène à l'école est assez facile à faire. Il a pris naissance et il s'est développé en même temps que la science de l'hygiène. C'est surtout depuis les découvertes des micro-organismes pathogènes, que l'importance de son enseignement à l'École a commencé à se faire revêtir.

Dans notre province, si mes renseignements ne me font pas défaut, c'est vers le temps de la création du bureau provincial d'Hygiène, que l'on commença à parler d'enseignement hygiénique dans les écoles et qu'apparurent les premiers manuels sur cette science. Ces manuels étaient pour l'usage des professeurs et des élèves.

Aujourd'hui l'enseignement de l'hygiène fait partie de tous les programmes d'étude et il est obligatoire dans toutes les écoles primaires.

Nous étudions donc comment se fait actuellement l'enseignement de l'hygiène dans les écoles, qu'elle importance on y attache, à quels enfants il s'adresse et quels sont les résultats obtenus.

On nous permettra de dire ensuite comment nous concevons l'Enseignement de l'hygiène à l'École quels sont les modifications à apporter au programme d'étude ou à la méthode d'enseignement pour arriver à obtenir les meilleurs résultats possibles.

En exprimant nos idées sur cet enseignement de l'hygiène, nous nous efforcerons, par respect pour les données pédagogiques, de ne le considérer que comme une partie de l'enseignement qui doit être fait aux enfants et nous nous efforcerons de lui conserver, ou de lui faire obtenir une place importante dans le programme d'étude, tout en nuisant le moins possible à cette autre partie du programme qui a aussi son importance, enseigner aux enfants à lire, à écrire et à compter.

Je dis ceci immédiatement pour rassurer mes auditeurs qui pourraient être tentés de croire qu'en attaquant cette question de l'enseignement d'une branche du programme scolaire, je le fasse au point de vue purement scientifique et médical et que toute mon argumentation n'aura pour but que de démontrer la nécessité de n'attacher de l'importance qu'à l'hygiène. Je le dis immédiatement aussi afin de limiter le débat et de le laisser en dedans des bornes naturelles qu'il doit avoir.

Aujourd'hui l'hygiène est supposée être enseigné dans toutes